
 

 

  

 N° 01      Dimanche 31 décembre 2023. 

JÉSUS MARIE JOSEPH 

« L’enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur 

lui » Luc (2, 22-40) ; Autres lectures : Genèse (15, 1-6 ; 1-3) ; Psaume 104 ; 

Hébreux (11, 8.11-12, 17-19) . 

  Mise à part une présence dans un pèleri-

nage au temple de Jérusalem lorsqu’il avait 12 

ans, on ne sait rien de la jeunesse de l’enfant 

Jésus, sauf qu’il avait été fils de Marie et Jo-

seph - un charpentier -  jusqu’à sans doute 30 

ans, et qu’il habitait dans un village de Gali-

lée : Nazareth. 

*** 

  Quand on parle encore aujourd’hui de 

grands personnages du monde, il en est 

presque toujours ainsi. C’est à travers de ce 

qu’ils ont réalisé de grandiose dans leur vie 

que, par après, on s’est posé la question de 

leur jeunesse. Les évangélistes ont parlé de 

Jésus de la même manière. En voyant qui a été 

Jésus, le Messie, ils ont, à travers les éléments 

qu’ils avaient pu connaître, nous dire ce qu’ils pensaient avoir été sa 

jeunesse avec Joseph et Marie concernant sa famille. Luc résume cela 

ainsi : « L’enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de 

Dieu était sur lui ».c’est ainsi qu’il faut comprendre ce qui est écrit dans 

cet évangile construit pour faire découvrir le Messie. 

*** 

 Peu de choses donc, dites par Luc ! Mais pourtant, nous savons 

bien que c’est au cours des années d’enfance que tout l’essentiel d’un 

être humain a été acquis ! Cela a été vrai pour Jésus aussi ! C’est en cela 

que joue le rôle décisif de la famille. Ce qui a été vécu va influencer tout 

le déroulement d’une vie ! Jésus-homme a vécu, lui aussi, comme tout 
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être humain de cette réalité

-là ! Heureusement, aujour-

d’hui, il en est toujours 

ainsi : au cours de nom-

breuses enquêtes réalisées 

concernant les valeurs hu-

maines à mettre en évi-

dence, c’est l’importance 

de la famille qui est tou-

jours désignée en premier 

lieu ! Dans la fête de Noël, 

la vie en famille est mise 

en évidence. Et cela, par-

tout dans le monde ! Vivre 

ce moment au sein d’une 

famille heureuse, unie : 

partout, on ressent les ma-

nifestations de ce désir ! 

 En ce dimanche d’après-Noël, jour de la Sainte Famille, médi-

tons ensemble sur cette merveille que Jésus a eue dans son enfance, 

avec une maman si parfaite telle que Marie, et un papa tel que Joseph ! 

C’est en vivant avec eux que Jésus a appris à connaître tout ce que doit 

découvrir un enfant : le passé de son peuple, la façon de vivre des 

hommes de son temps ; les connaissances religieuses de son peuple, et 

tant de choses encore ! C’est en vivant avec eux qu’il a senti naître la 

mission qui fut la sienne ! (Voyons donc l’exemple de Marie lorsqu’elle 

chantera son magnificat : c’est ainsi, nous pouvons le penser, qu’elle 

parlera de tout cela à son fils !) 

 Merci donc Joseph, merci Marie qui avez donné à votre fils le 

meilleur de vous-même ! Aidez-nous aujourd’hui à vivre les profondes 

richesses d’une vie de famille ! 

*** 

 Dans notre évangile, on nous parle de Siméon et d’Anne, vieil-

lards présents au temple, au jour de la purification de Jésus. Luc nous 

les décrit comme étant l’image parfaite de la longue préparation du 

peuple élu : ils sont en fin de leur vie, mais ils attendaient de voir le 

Messie et le découvrent en ce petit bébé, fils de parents pauvres. Voilà 

donc l’exemple de vie parfaitement réussie : c’est comme si le Premier 

testament s’achevait pour inaugurer le Second !                                                       

         J.F. 
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.HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

 

- Dimanche 31 décembre 2023 :    

   À LA BASSÉE à 9h 30 :  ADAL. 

   AU CENTRE à 11h00 : MESSE. 

- Lundi 1er janvier 2024  : Fête de Sainte Marie Mère de Dieu  

         (pas de Messe ni d’Adal). 

- Dimanche 7 janvier 2024 : Fête de l’Épiphanie (Rois-mages) 
 Notre église de Roux sera ouverte tous les jours pour pouvoir venir - si on le  dé-

sire - prier devant la crêche. 

   

PRIÈRE POUR NOTRE TERRE 

Dieu tout puissant, qui est présent dans tout 

l’univers 

et dans la plus petite de tes créatures, 

Toi qui entoures de toute ta tendresse tout ce 

qui existe, 

Répands sur nous la force de ton amour pour que 

nous protégions la vie et la beauté.  

Inondes-nous de paix, pour que nous vivions comme 

frères 

et sœurs sans causer de dommage à personne. 

Ô Dieu des pauvres, aides-nous à secourir les aban-

donnés et les oubliés  

de cette terre qui valent tant à tes yeux, 

Guéris nos vies, pour que nous soyons les protecteurs 

du monde et non des prédateurs. 

Pour que nous semions la beauté et non la pollution ni 

la destruction. 

Touches les cœurs de ceux qui cherchent seulement 

des profits aux dépens de la terre des pauvres. 

Apprends-nous à découvrir la valeur de chaque chose, 

à contempler, émerveillés, à reconnaître que nous 

sommes profondément unis à toutes les créatures sur 

notre chemin vers ta lumière infinie. 

 

Merci parce que tu es avec nous tous les jours. 

 

Soutiens-nous, nous t’en prions, dans la lutte pour la 

justice, l’amour et la paix. Sauves-nous, nous t’en 

prions, dans la lutte pour la justice, l’amour et la paix. 
       Pape François, Laudato Si.  



4 

 

 

BONNE LECTURE 

 
 Dans Feu Nouveau, ( Famille de Jésus, Marie et Joseph), Olivier Windels nous 

écrit ceci : 

DIEU S’EST FAIT HOMME 

 

 Dieu s’est fait l’un d’entre nous ! Noël nous 

l’a rappelé avec force et avec joie ! Mais cette fête 

de la Sainte Famille nous donne d’en toucher toute 

la concrétude. Dieu s’est fait homme jusqu’à la 

grande quotidienneté de notre vie d’homme. 

Homme au quotidien, homme dans la banalité é de 

nos jours. Et cela commence par être enfant… et 

cela continue par grandir, apprendre...  

 Cela n’a l’air de rien pour nous qui y sommes peut-être trop habi-

tués, amis il n’a pas manqué de savants théologiens pour refuser à Dieu le 

droit d’être enfant, et de grandir, et d’apprendre !un Dieu qui se respecte 

ne fait pas l’enfant ! Et ces mêmes savants d’imaginer quelques construc-

tions alambiquées qui reviennent à dire en gros : Dieu a joué le jeu d’être 

enfant, mais ce n’était qu’un jeu, il faisait semblant. Et les évangiles apo-

cryphes, par exemple, de décrire Jésus faussement enfant, faussement 

homme autrement dit. Il peut tout, il sait tout, tout-puissant avant l’âge ! 

Bref, une contre-façon d’humanité, un simulacre. 

 « Halte-là » a dit l’Église, parce qu’elle savait le cœur de sa foi en-

gagé : Jésus, c’est Dieu qui s’est fait homme, vraiment homme, pleine-

ment homme. Et cela donne à notre humanité ses lettres de noblesse : être 

homme n’est donc pas une déchéance ! L’homme est grand aux yeux de 

Dieu ; l’homme est beau devant Dieu, puisque Dieu entre en humanité 

pour l’épouser avec amour, pour ne faire plus qu’un avec elle. C’est donc 

qu’il ne faut pas faire l’abandon de notre condition humaine pour aller à 

Dieu, pour être digne de lui. 

 En étant Emmanuel, Dieu-avec-nous, Jésus est aussi nous-avec-

Dieu ! 

 Et cela commence par un enfant… dans une famille, pour y ap-

prendre à rire et à chanter, à lire et à marcher, à jouer et à aimer. 

            Olivier Windels 

    (Dans  Feu Nouveau 67/ 1 de ce mois)   
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